

In der Untersuchungsarbeit stets den höchsten politischen und operativen Nutzen zu erreichen, erfordert umsichtig zu analysieren, wie mit den beabsichtigten Entscheidungen oder Maßnahmen zur Durchsetzung der Politik der Partei, zur Bekämpfung des Feindes und zur Durchkreuzung seiner Pläne sowie zur Ausschaltung sonstiger Störungen und Hemmnisse am wirksamsten beigetragen werden kann. Dabei muß alles unterlassen werden, was die erfolgreiche Politik der Partei behindern oder ihr gar Schaden zufügen könnte.

Das verlangt, ständig die konkrete Übereinstimmung zwischen den vorhandenen politischen Bedingungen, der operativen Lage und der konkreten Rechtsanwendung zu sichern.

Entscheidende Voraussetzung für kluges, verantwortungsbewußtes Handeln ist die richtige Einschätzung der politischen und operativen Lage. Die Diensteinheiten der Linie IX haben dazu einen entscheidenden Beitrag zu leisten.

Das setzt natürlich voraus, jederzeit eine objektive Beurteilung der Lage zu gewährleisten, stets von objektiven Erkenntnissen an die Analyse der politisch-operativen Lage heranzugehen. Dabei ist von den Beschlüssen der Partei, von den zentralen Orientierungen auszugehen. Sie sind schöpferisch, konstruktiv und sachbezogen unter Einbeziehung der eigenen überprüften und verallgemeinerungsfähigen Erkenntnisse und der Ergebnisse der anderen operativen Linien und Diensteinheiten gewissenhaft auszuwerten.